
  
 
 

 
PROTOKOLL 
 
Elternratssitzung vom 12.05.2025 im BIKU 
 
Anwesend: 
Marco Bieli (Vertreter Schule Toffen), Roger Bucher, Dominik Enderle, Sandra Flückiger, Isabelle Frik, 
Christof Grüring, Mirjam Hallenbarter (Co-Präsidentin), Lisa Jutzi, Karin Lanz (Protokoll), Christian Lo-
rentan, Daniela Mäder, Mirjam Meyer, Sebastian Opperskalski (Co-Präsident), Regula Perreten, Si-
mone Schaffner, Olivia Schläppi, Zuzana Schöchlin, Claudia Steffen, Claudia Strübin, Daniel Willers-
hausen 

Entschuldigt: 
Laura Gyger, Janine Thomi, Adrian Flückiger, Melanie Lo Nigro, Sonja Ulrich, Gabriela Grüring, Sandra 
Friedli, Anna Mosimann 
 
 
Traktandum 1   Begrüssung 
 
Der Co-Präsident begrüsst alle Anwesenden. 
 
Traktandum 2  Genehmigung Protokoll  
 
Das Protokoll vom 17.02.2025 wird einstimmig genehmigt. 
 
Traktandum 3  Pendenzenliste 
 
Folgende Pendenzen sind in Arbeit: 

- Referat Mobbing Siehe Traktandum 7 
- Einweihung Schulhaus. Siehe Traktandum 6 
− Hausaufgabenhilfe Siehe Traktandum 4 
− Schulwegsicherheit / Lotsen Siehe Traktandum 5 

 
Traktandum 4  Hausaufgabenhilfe  

Dominik Enderle informiert, dass mit einem Inserat in der Toffezytig Personen gesucht wurden, welche 
als Hausaufgabenhelfer*innen tätig sein möchten. Auf diesen Aufruf hat sich bisher eine Person gemel-
det. Damit die Hausaufgabenhilfe angeboten werden kann, sind circa 10 Personen nötig. 
Weiter führte Dominik mit der reformierten Kirchgemeinde Belp, Belpberg, Toffen ein Gespräch zum 
bereits bestehenden Angebot der Hausaufgabenhilfe durch die Kirchgemeinde in Belp. Der Elternrat 
entscheidet, dass auf Grund der Schwierigkeiten bei der Suche nach Personen für Hausaufgabenhilfe 
nochmals das Gespräche mit der Kirchgemeinde gesucht werden soll, um abzuklären, ob die reformierte 
Kirchgemeinde auch in Toffen Hausaufgabenhilfe anbieten könnte. Parallel dazu soll die Suche nach 
Hausaufgabenhelfer*innen fortgesetzt werden. 

 
Traktandum 5    Schulwegsicherheit / Lotsen  

Die Problematik bei der Schulwegsicherheit konnte via Andrea Fankhauser von der EVP Toffen bei der 
zuständigen Gemeinderätin Veronika Kuonen deponiert werden. Olivia Schläppi hat Veronika Kuonen 
eine Mail mit den Anliegen des Elternrates betreffend Schulwegsicherheit gesendet. Der Elternrat ist 
sehr erfreut, dass die Schulwegsicherheit beim Gemeinderat angekommen ist. Veronika Kuonen soll an 
die nächste Elternratsitzung eingeladen werden.  



Der Elternrat wurde an den runden Tisch zur Sanierung Bahnhofstrasse am 5. Juni eingeladen. Karin 
Lanz und Dominik Enderle werden den Elternrat dort vertreten. 

Traktandum 6  Rückblick Movie-Time/Abschluss 9. Klasse /Schulhauseinweihung  

Rückblick Movie Time 
Am 2. Mai fand der erste durch den Elternrat organisierte Kinonachmittag im BIKU statt. Es wurden 
drei Filme gezeigt. Der erste Film für die jüngsten Kinder stiess auf grosses Interesse! Es nahmen 46 
Kinder teil – trotz des schönen Wetters. Beim zweiten Film waren es 15 Teilnehmende und der dritte 
Film wurde von drei Jugendlichen besucht.  
Fazit: Das Angebot spricht insbesondere die jüngeren Kinder an. Deshalb soll es eine Fortsetzung ge-
ben. Der nächste Kinonachmittag soll an einem Nachmittag im Februar 2026 stattfinden. 

Abschluss 9. Klasse/Zyklus 3 
Claudia Strübin hat an zwei Sitzungen zur Organisation des Abschlussballes vom 3. Juli teilgenom-
men. Die Planung läuft gut. Der Elternrat wird dieses Jahr für die Dekoration des Ballsaales (BIKU) 
zuständig sein.  

Schulhauseinweihung 
Der Elternrat wird für den Getränkeausschank- und Verkauf zuständig sein. Es werden verteilt auf drei 
Schichten insgesamt 18 bis 25 Personen benötigt. Dominik Enderle wird einen Schichtplan organisie-
ren. Hierfür werden sicher zusätzliche Eltern ausserhalb vom Elternrat benötigt. 
Isabelle Frik wird nochmals mit Markus Schneider Kontakt aufnehmen, um abzuklären, ob der Eltern-
rat auch bei den Schulhausführungen unterstützen soll. 

Traktandum 7  Referat Mobbing 

Claudia Steffen und Mirjam Hallenbarter konnten den Veranstalter BeNice engagieren. Das Referat 
findet am Mittwoch 12. November 2025 im Probelokal vom BIKU statt. Der Eintritt ist kostenlos. Es wird 
eine Kollekte zur Deckung der Kosten geben. 

Traktandum 8  Aufgleisung SJ 25/26 
 
Karin Lanz übernimmt vom zurücktretenden Sebastian Opperskalski das Co-Präsidium.  
Sonja Ulrich wird die Protokollführung übernehmen. 

Für die Präsentation des Elternrates an den Elternabenden soll aus den bereits bestehenden Präsen-
tationen eine aktualisierte Präsentation erstellt werden. Marco Bieli wird die Lehrpersonen informieren, 
dass an den Elternabenden ein Mitglied des Elternrates den Elternrat vorstellen wird. 

Traktandum 9   Varia 
 
Logo Elternrat 
Aufgrund des fehlenden Kontrastes ist das Logo des Elternrates schlecht lesbar. Könnte dies ange-
passt werden? Eine Bearbeitung durch den Grafiker kommt sehr teuer, deshalb wird davon abgese-
hen. Allenfalls kann Marco Bieli den Kontrast etwas verbessern. 

Peerarbeit zu psychischer Gesundheit 
Simone Schaffner stellt die Möglichkeit der Peerarbeit zu psychischer Gesundheit vor. Die Peers sind 
Menschen, die eigene Erfahrung mit seelischer Erschütterung und psychiatrischen Institutionen ge-
macht haben. Ihr Erfahrungswissen stellen sie ergänzend zum theoretisch erlernten Fachwissen an-
deren Betroffenen, Angehörigen, Fachpersonen zur Verfügung. Falls Interesse besteht seitens Schule 
oder Elternrat, kann Simone sehr gerne Kontakte vermitteln. 
Im Anschluss an dieses Protokoll findet sich ein Flyer mit Infos des Berner Bündnisses gegen Depres-
sionen zu einem Infoanlass für Eltern von Jugendlichen in einer psychischen Krise. 

MINT-Mobil Unterstützung beim Zeltaufbau 
Markus Schneider sucht jeweils zwei Helfer*innen für den Zeltaufbau und Zeltabbau im August. Konk-
ret handelt es sich um den Aufbau am Montag 18.08.2025 von 8.15 – 9.00 Uhr und für den Abbau am 
Freitag 22.08.2025 von 8.00 – 9.00 Uhr.  



Themenauswahl im Elternrat 
Arbeitet der Elternrat an den Themen die die Mehrheit der Eltern der Schule Toffen betrifft? Ist eine 
Umfrage unter den Eltern nötig, um dies sicherzustellen? Die Vertreter*innen im Elternrat versuchen 
nach bestem Wissen und Gewissen an den Themen zu arbeiten, welche aktuell sind und viele Eltern 
in Toffen betreffen und ansprechen. Eine Bedarfsabklärung ist momentan nicht nötig. Jedoch soll in 
der Präsentation an den Elternabenden explizit darauf hingewiesen werden, dass sich alle Eltern je-
derzeit mit Ideen und Anliegen proaktiv an den Elternrat wenden dürfen. Entweder per Mail eltern-
rat@schuletoffen.ch oder via die Klassenvertreter*innen.  

Toffezytig 
Daniela Mäder hat für die Juni Ausgabe einen Bericht zum Kinonachmittag geschrieben. Es wird ent-
schieden, dass Daniela auch für die August Ausgabe einen Artikel zum Elternrat schreibt. In Zukunft 
soll regelmässig in der Toffezytig über die Aktivitäten des Elternrates informiert werden. 

Rauchverbot auf dem Schulareal 
In letzter Zeit sind vermehrt Eltern gesehen worden, welche beim Bringen oder Abholen ihrer Kinder 
auf dem Schulareal geraucht haben und gegen das Rauchverbot auf dem Schulareal verstossen ha-
ben. Marco Bieli wird diese gezielt darauf ansprechen. Eltern haben eine wichtige Vorbildfunktion. 
Weiter wird dafür gesorgt, dass die Verbotstafel nach den Bauarbeiten wieder montiert wird. 

Korrigendum Schulbulletin 
Marco Bieli informiert, dass im Schulbulletin eine falsche Darstellung zur Klassendurchmischung publi-
ziert wurde. Er wird die Eltern der 5./6. Klassen per Klapp darüber informieren. Nach der 6. Klasse gibt 
es eine neue Durchmischung. Der Pfad A / B / C wird nicht beibehalten, sondern aufgebrochen. Die 
neue Einteilung in die Klassen A bis F bleibt dann von der 7. bis zur 9. Klasse bestehen. 

Fragen zur Klasseneinteilung 
Olivia Schläppi fragt, ob am fixen Pfad der Klasseneinteilung vom Kindergarten bis und mit 6. Klasse 
festgehalten werden muss. Wäre es je nach Situation nicht besser, eine Neueinteilung vorzunehmen, 
um besser auf Veränderungen bei Klassengrössen, Anzahl Kinder mit besonderen Bedürfnissen oder 
Fremdsprachigkeit einzugehen? Marco Bieli erklärt, dass momentan an dem bestehenden Pfad KiGa 
bis 6. Klasse festgehalten wird. Die Steuergruppe der Schule Toffen hat eine Überprüfung geplant und 
sollte bei der Überprüfung Anpassungsbedarf festgestellt werden, diesen auch einleiten. 

Stimmt das Gerücht, dass alle SuS in der 6. Klassen ein Wunsch-Gspändli für die Einteilung in die 7. 
Klasse angeben dürfen? Marco Bieli hält fest, dass dies nicht stimmt. Dieses Gerücht ist falsch. Es 
können keine Wünsche durch die SuS angegeben werden. 

Verabschiedung Sebastian Opperskalski 
Mirjam Hallenbarter bedankt sich im Namen des ganzen Elternrates bei Sebastian für die geleistete 
Arbeit in den vergangenen zwei Jahren. Sebastian hat die Sitzungen mit Umsicht geleitet und sich en-
gagiert für die Anliegen des Elternrates eingesetzt. Der Elternrat wünscht Sebastian alles Gute für die 
Arbeit in der Bisko. Danke Sebastian! 

Traktandum 10 Nächste Sitzung 
 
Die nächste Sitzung findet am 09.September 2025 um 19:30 Uhr statt. Die Einladung folgt.  
 
Der Co-Präsident bedankt sich bei allen für ihre wertvolle Arbeit und schliesst die Sitzung um 21:00 Uhr. 
 
Protokoll: Karin Lanz; Toffen, 20.05.2025 
  



 


